

Beranda > Vol 4, No 2 (2022)

EDUPROXIMA : Jurnal Ilmiah Pendidikan IPA

Journal title **EDUPROXIMA (Jurnal Ilmiah Pendidikan IPA)**
 Initials **EDUPROXIMA**
 Abbreviation **EDUPROXIMA (J. ILMIAH PENDIDIKAN IPA)**
 Frequency **2 issues per year (January and July)**
 DOI **10.29100**
 ISSN **2720-9458 (online) | - (print)**
 Editor-in-chief **Aldila Wanda Nugraha, S.Si., M.Pd.**
 Publisher **STKIP PGRI Tulungagung**
 Citation **Google Scholar | Index Copernicus | Crossref | Garuda Analysis**



EDUPROXIMA (Scientific Journal of Science Education) e-issn: 2720 - 9458 which was created to accommodate the publication of research articles related to the fields of physics, chemistry, biology, and the science implementation of science in education. EDUPROXIMA is a scientific journal managed by the Science Education Study Program of Universitas Bhinneka PGRI (a change in form from STKIP PGRI Tulungagung). Journals have been indexed on Google Scholar, Index Copernicus, Crossref, and Garuda. The journal is published twice a year (January and July).

EDUPROXIMA Indexed and Include Database on :



Recommended Tools :



Informasi

Belum ada informasi yang diterbitkan.

[Lebih banyak informasi...](#)

Vol 4, No 2 (2022)

Daftar Isi

Artikel

PENGEMBANGAN MEDIA SCRAPBOOK DALAM PEMBELAJARAN IPA KELAS VII SMP AL-AMIN PAMIJAHAN BOGOR MATERI TATA SURYA <i>Euis Anita (Universitas Hasyim Asy'ari Tebuireng) Noer Afidah (Universitas Hasyim Asy'ari Tebuireng)</i> DOI: 10.29100/eduproxima.v4i2.2473 View: 34 time(s) Download: 10 time(s)	PDF 52 - 59
KEMAMPUAN BERTANYA VERSUS HASIL BELAJAR KOGNITIF MAHASISWA: ANALISIS KORELASI KEMAMPUAN BERTANYA PADA LEVEL MAHASISWA IPA <i>Kiki Septaria (Program Studi Pendidikan IPA, Universitas Islam Lamongan)</i> DOI: 10.29100/eduproxima.v4i2.2665 View: 20 time(s) Download: 7 time(s)	PDF 60 - 71
POLA PEMBELAJARAN IPA SD DENGAN METODE BLENDED LEARNING DI TENGAH PANDEMI COVID-19 <i>Mohammad Imam Sufiyanto (Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) IAIN Madura) Khairunisa (Pendidikan Biologi, Universitas Islam Madura (UIM) Bettet) Mohammad Hefni (Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) IAIN Madura)</i> DOI: 10.29100/eduproxima.v4i2.3231 View: 22 time(s) Download: 5 time(s)	PDF 72 - 80
ANALISIS KETERAMPILAN PEMECAHAN MASALAH PESERTA DIDIK PADA MATERI GERAK PARABOLA DI SMAN 2 MAJALENGKA <i>Novia Silvianti (Program Studi Pendidikan Fisika, Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sunan Gunung Djati Bandung) Muhammad Minan Chusni (Program Studi Pendidikan Fisika, Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sunan Gunung Djati Bandung) Ahmad Ibrahim (Sman 2 Majalengka)</i> DOI: 10.29100/eduproxima.v4i2.2461 View: 18 time(s) Download: 7 time(s)	PDF 81 - 88
PENERAPAN LEMBAR KERJA PESERTA DIDIK BERBASIS SCIENCE TECHNOLOGY ENGINEERING MATHEMATICS DENGAN MODEL PROBLEM BASED LEARNING SEBAGAI ALTERNATIF SOLUSI UNTUK MELATIH KEMAMPUAN LITERASI SAINS SISWA <i>Dinda Diansah Fatmawati (Pendidikan IPA, Universitas Muhammadiyah Sidoarjo) Noly Shofiyah (Pendidikan IPA, Universitas Muhammadiyah Sidoarjo)</i> DOI: 10.29100/eduproxima.v4i2.2142 View: 44 time(s) Download: 12 time(s)	PDF 89 - 99
PENINGKATAN HASIL BELAJAR KEANEKARAGAMAN HAYATI PADA SISWA KELAS X IPA 1 MA ROUDLOTUL MUBTADIIN DENGAN METODE PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE THINK PAIR SHARE <i>Arum Cahyanti (SMK Roudlotul Mubtadiin Balekambang)</i> DOI: 10.29100/eduproxima.v4i2.2441 View: 18 time(s) Download: 4 time(s)	PDF 100 - 107

EDUPROXIMA (Jurnal Ilmiah Pendidikan IPA)
 E-ISSN 2720-9458

Published by Prodi Pendidikan IPA
 Universitas Bhinneka PGRI

Website: <https://jurnal.stkipppgritulungagung.ac.id/index.php/eduproxima/index>
 email: aldilanugraha99@gmail.com



This work is licensed under a Creative Commons Attribution-ShareAlike 4.0 International License.

Editorial Team

Reviewer

Focus and Scope

Author Guidelines

Publication Ethics

Open Access Policy

Peer Review Process

Online Submission

Author(s) Fee

Journal History

Contact

PENGUNA

Nama Pengguna
 Kata Sandi
 Ingat Saya

TEMPLATE



STATISTIC



KATA KUNCI

Analisis IPA Media pembelajaran PBL Pembelajaran fisika Prestasi Belajar bunga kertas classroom distance learning experimental learning, lab kita, learning achievements, learning video e-learning efektivitas pengecoh hasil belajar siswa kartu kimia minat belajar pandemi pembelajaran IPA permainan reaksi larutan elektrolit tingkat kesukaran uji daya hambat validitas



Beranda > Tentang Kami > Dewan Editorial

Dewan Editorial

Editor In Chief

Aldila Wanda Nugraha, STKIP PGRI Tulungagung, Indonesia

Associate Editor

alick mustafidal laili, STKIP PGRI Tulungagung, Indonesia

Aldila wanda nugraha, STKIP PGRI Tulungagung, Indonesia

Editorial Board

rohmatu syafillah, STKIP PGRI Tulungagung, Indonesia

senanjung prayoga, Politeknik Negeri Batam, Indonesia

rath yuniastri, Universitas Wiraraja, Indonesia

ratika sekar ajeng ananingtyas, Universitas Nahdlatul Ulama Blitar, Indonesia

EDUPROXIMA (Jurnal Ilmiah Pendidikan IPA)
E-ISSN 2720-9458

Published by Prodi Pendidikan IPA
Universitas Bhinneka PGRI

Website: <https://jurnal.stkipppgri.tulungagung.ac.id/index.php/eduproxima/index>
email: aldilanugraha89@gmail.com



This work is licensed under a Creative Commons Attribution-ShareAlike 4.0 International License.

- Editorial Team
- Reviewer
- Focus and Scope
- Author Guidelines
- Publication Ethics
- Open Access Policy
- Peer Review Process
- Online Submission
- Author(s) Fee
- Journal History
- Contact

PENGUNA

Nama

Pengguna

Kata Sandi

Ingat Saya

Login

TEMPLATE

Journal Template

STATISTIC

StatCounter
View My Stats

PENGEMBANGAN MEDIA *SCRAPBOOK* DALAM PEMBELAJARAN IPA KELAS VII SMP AL-AMIN PAMIJAHAN BOGOR MATERI TATA SURYA

Euis Anita^{*1}, Noer Af'idah²

^{1,2}Prodi Pendidikan IPA, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Hasyim Asy'ari
Tebuireng, Jombang
Corresponding author email: anitaeuis98@gmail.com

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kevalidan dan kepraktisan dari pengembangan media *scrapbook* pada pembelajaran IPA materi tata surya kelas VII SMP Al-Amin Pamijahan Kab. Bogor. Metode penelitian yang digunakan yaitu model pengembangan ADDIE. Instrumen pengumpulan data yang digunakan adalah lembar validasi. Teknis analisis data yang digunakan adalah teknik analisis kuantitatif dan teknik analisis data kualitatif. Hasil rata-rata validasi media *scrapbook* memperoleh skor sebesar 4 dengan menggunakan skala likert dan hasil rata-rata respon peserta didik sebesar 92%. Dapat disimpulkan bahwa media *scrapbook* pada pembelajaran IPA materi tata surya valid dan praktis sehingga layak digunakan sebagai media pembelajaran.

Keyword: Media pembelajaran; pengembangan; *scrapbook*; tata surya

PENDAHULUAN

Pendidikan adalah suatu proses belajar dan mengajar yang terjadi disekolah antara guru dan peserta didik yang memiliki tujuan untuk mencerdaskan siswa sebagai penerus bangsa. Sebagaimana tertuang dalam UU No. 20 tahun 2003 disebutkan bahwa pendidikan merupakan usaha sadar serta terencana yang bertujuan untuk mewujudkan dan melahirkan manusia dalam suasana pembelajaran dalam mengembangkan potensi yang ada pada dirinya, sehingga mampu memiliki kekuatan

spiritual keagamaan, kepribadian, pengendalian, dan lain-lain yang nantinya akan berguna dalam berbangsa dan bernegara.

Sarana pendidikan sangat berpengaruh dalam pemilihan strategi pembelajaran salah satunya adalah media pembelajaran. Keberhasilan pengajaran bergantung pada keefektifan dan ketepatan media belajar yang digunakan oleh pelaksanaan kegiatan belajar mengajar yang kreatif, aktif, inovatif dan juga menyenangkan. Media belajar yang unik dan

inovatif mampu membantu siswa dalam memahami materi yang diajarkan. (Noelaka & Noelaka, 2017, p. 18)

Pembelajaran yang sering dilakukan pada umumnya seperti buku, *powerpoint* yang biasanya berisi tulisan panjang yang akan membuat peserta didik bosan dan kurang konsentrasi. Pembelajaran seperti itu cenderung monoton dan media pembelajaran yang kurang menarik perhatian siswa. Peserta didik menjadi kurang memahami materi yang diajarkan ketika materi yang disampaikan guru sifatnya sulit dan kurang menarik, akibatnya tujuan pembelajaran tidak dapat tercapai.

Dalam proses pembelajaran, seorang pendidik sebaiknya mampu menggunakan media belajar yang sesuai dengan kebutuhan siswa, sehingga dengan adanya media belajar yang baik mampu mencapai tujuan belajar siswa. ada beberapa syarat media yang baik, yakni kebiasaan, demonstrasi, memperjelas pembelajaran yang akan disampaikan. (Arif & Sadiman, 2011) Dengan adanya media pembelajaran yang baik mampu menarik perhatian siswa, sehingga mampu menumbuhkan motivasi belajar peserta didik.

Berdasarkan hasil observasi di SMP Al-Amin Pamijahan, Kab. Bogor terdapat

beberapa permasalahan yang terjadi. Diantaranya dalam proses pembelajaran guru belum memanfaatkan media pembelajaran secara maksimal, sehingga siswa merasa bosan dalam proses pembelajaran. Siswa akan lebih tertarik atau lebih senang jika dalam proses pembelajaran guru menggunakan media pembelajaran. Berdasarkan wawancara tidak terstruktur yang peneliti lakukan dengan guru kelas VII, dalam pembelajaran guru hanya menggunakan media gambar dan hanya digunakan pada saat tertentu. Peneliti juga melakukan wawancara kepada beberapa siswa tentang pembelajaran yang berlangsung dan menemukan hasil bahwa siswa merasa bosan karena pembelajaran yang berlangsung secara monoton dan tanpa menggunakan media pembelajaran yang menarik bagi siswa.

Berdasarkan hasil penyebaran angket peserta didik di SMP Al-Amin Pamijahan, Kab. Bogor, menunjukkan bahwa 90% peserta didik menyatakan media pembelajaran yang digunakan adalah papan tulis. Sedangkan mata pelajaran IPA salah satu mata pelajaran yang disukai peserta didik di sekolah, sebesar 70%. Pembelajaran IPA lebih mudah dipahami menggunakan media gambar dan tulis. Maka dari itu perlu

dikembangkan media pembelajaran yang unik bagi peserta didik.

Peneliti menyimpulkan bahwasannya perlu adanya variasi media pembelajaran yang dapat menarik perhatian siswa, yang menyenangkan dan media yang dapat memfasilitasi siswa untuk melakukan suatu kegiatan sehingga dapat meningkatkan keaktifan siswa serta mempermudah guru dalam menyampaikan materi kepada siswa. Sehingga peneliti termotivasi untuk mengembangkan sebuah media pembelajaran yaitu media *scrapbook*. Media *scrapbook* merupakan media yang diadaptasi dari album foto yang terbuat dari bahan bekas kemudian dihias agar lebih menarik. *Scrapbook* didesain dengan menggunakan gambar agar siswa lebih tertarik dalam proses pembelajaran. (E.N & W, 2014)

Hasil pengamatan menghasilkan suatu masalah yaitu kurangnya pemanfaatan media pembelajaran. Maka peneliti akan mengembangkan media pembelajaran *scrapbook* untuk menunjang kegiatan belajar siswa dan guru. Pemenuhan kebutuhan model yang interaktif pada pembelajaran IPA sangat mutlak diperlukan khususnya untuk siswa. Media interaktif hendaknya selain memunculkan konten yang interaktif,

juga harus mengaitkan dengan konsep IPA yang terjadi di kehidupan sehari-hari siswa. Siswa dapat belajar konsep IPA melalui media interaktif yang dapat di gunakan sendiri oleh siswa di dalam kelas maupun di luar ruangan. Memunculkan konsep tata surya yang interaktif melalui *scrapbook* diharapkan membuat siswa termotivasi untuk belajar dan output pembelajaran akan jauh lebih bermakna.

Pengembangan media *scrapbook* ini diharapkan dapat membuat siswa lebih tertarik, aktif dan bersemangat untuk mengikuti kegiatan pembelajaran. Oleh karena itu peneliti melakukan penelitian mengenai pengembangan media pembelajaran *scrapbook* pada pembelajaran materi tata surya kelas VII SMP Al-Amin Pamijahan Kab. Bogor.

METODE

Penelitian ini menggunakan model pengembangan ADDIE (*Analysis, Design, Development, Implementation, and Evaluation*). Pada tahapan awal yakni analisis dilakukan dengan menganalisis peserta didik, kurikulum, dan materi. Dalam tahap desain dilakukan dengan mengumpulkan referensi terkait materi tata surya, menyusun perancangan pembuatan media *scrapbook* sesuai dengan indikator

yang tujuan pembelajaran yang telah dibuat, dan mengkonsultasikan desain tersebut. Dalam tahap pengembangan dilakukan dengan memvalidasi dan merevisi masukan dan saran yang diberikan oleh ahli-ahli bidangnya. Dalam tahap penerapan, media *scrapbook* diujikan kepada 10 orang peserta didik kelas VII. Dan dalam tahap terakhir yakni evaluasi dilakukan dengan evaluasi formatif.

Dalam penelitian ini terdapat dua jenis data yang dihasilkan yakni, data kualitatif dan kuantitatif. Hasil dari pengembangan media *scrapbook* menjadi data kualitatif, dan data kuantitatif dihasilkan dari validasi media *scrapbook*.

Instrumen pengumpulan data menggunakan lembar validasi dan angket. Teknik analisis data pada lembar validasi ahli menggunakan skala likert dan pada penskoran respon peserta didik menggunakan skala guttama dan menghitung presentasi skor, yang kemudian menghitung rata-rata seluruh responden, dan yang terakhir mengubah skor rata-rata menjadi nilai kualitatif.

Tabel 2.1 pedoman penskoran skala likert

Kriteria	Skor
Sangat Baik	5
Baik	4
Cukup	3

Kurang	2
Sangat Kurang	1

Tabel 2.2 Pedoman penskoran angket siswa

Kriteria	Skor
Ya	1
Tidak	0

Menghitung persentase skor dengan rumus sebagai berikut:

$$\text{Persentase} = \frac{\text{Skor yang diperoleh}}{\text{Skor maksimal}} \times 100\%$$

Menghitung persentase rata-rata seluruh responden dengan rumus sebagai berikut:

$$\bar{x} = \frac{\sum_{i=1}^n x_i}{n}$$

Keterangan:

\bar{x} = rata-rata akhir

x_i = nilai kelayakan angket tiap aspek

n = banyaknya pernyataan

Media *scrapbook* yang dikembangkan dilihat dari kevalidan suatu media harus melalui penilaian atau validasi dengan beberapa ahli yaitu Ibu Lina Arifah Fitriyah, M.Pd sebagai ahli materi, Ibu Nindha Ayu Berlianti, S.Si sebagai ahli media dan Muhammad Iqbal, S.Pd selaku guru IPA SMP Al-Amin. Kualitas media *scrapbook* ditentukan dari ahli media dan ahli materi. Penilaian dilakukan dengan mengisi angket validasi ahli media dan ahli materi yang sudah disediakan oleh peneliti.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Penelitian ini menggunakan jenis pengembangan media *scrapbook* pembelajaran IPA pada materi sistem tata surya dan kondisi bumi kelas VII untuk SMP. Pengembangan media *scrapbook* ini menggunakan model pengembangan ADDIE dengan langkah-langkah meliputi Analisis (*Analysis*), Desain (*Design*), pengembangan (*Development*), Implementasi (*Implementation*) dan Evaluasi (*Evaluation*) yang dikembangkan oleh Dick and Carey (1996)

Langkah awal yang dilakukan penelitian pengembangan media *scrapbook* yaitu tahap analisis melakukan observasi di SMP Al-Amin Pamijahan Kab. Bogor bertujuan untuk menganalisis permasalahan yang ada pada pembelajaran tersebut. Hasil observasi tersebut merujuk pada peserta didik, kurikulum dan materi dalam pengembangan *scrapbook*. Media *scrapbook* yang dibuat tidak mencantumkan semua materi oleh karena itu adanya pemilahan materi yang sesuai dengan materi kompetensi dasar dan kompetensi inti kelas 7 semester 2.

Tabel 3.1 Kompetensi Dasar (KD), Indikator dan Tujuan Pembelajaran

Kompetensi Inti (KI)	Kompetensi Dasar (KD)	Indikator	tujuan pembelajaran
KI-3 Memahami pengetahuan (faktual, konseptual, dan prosedural) berdasarkan	KD-3.11 Memahami sistem tata surya, rotasi dan revolusi bumi serta dampaknya	3.11.1 Mendeskripsikan sistem tata surya	3.11.1.1 Peserta didik mampu memahami lapisan penyusunan matahari dengan benar

rasa ingin tahunya tentang ilmu pengetahuan, teknologi, seni budaya terkait fenomena dan kejadian tampak mata.	bagi kehidupan di bumi	3.11.1 Mendeskripsikan rotasi dan revolusi bumi serta dampaknya	3.11.1.1 Peserta didik mampu mendeskripsikan gerakan rotasi dan revolusi bumi
--	------------------------	---	---

Tahap kedua pembuatan desain *scrapbook* menggunakan *software Corel Draw* kemudian dicetak menggunakan kertas *ivory* 260 gr dengan ukuran (19 x 23 cm). Selanjutnya dicetak dan dipotong sesuai dengan teknik yang ditentukan. setelah itu membuat cover berupa *hard paper*/lapisan karton agar *scrapbook* tidak mudah rusak dan lebih kuat. Selanjutnya membuat seluruh halaman dan gambar yang sudah dicetak, dipotong direkatkan menggunakan *double side tape*. Setelah selesai maka diperoleh draf I pengembangan media *scrapbook*.

Tahap ketiga adalah pengembangan media *scrapbook* didesain menggunakan kertas *ivory* 260 gr dengan ukuran (19 x 23 cm). Setelah media *scrapbook* direvisi sesuai masukan dan saran pembimbing maka menghasilkan draf II media *scrapbook*. Draf II media *scrapbook* yang telah disetujui pembimbing selanjutnya media *scrapbook* divalidasi oleh ahli media dan ahli materi. Hasil dari masukan dan saranperbaiki dari validator. Media *scrapbook* akan menjadikan produk lebih jelas pada penyampaian materi dan menarik. Hasil revisi setelah validasi maka menghasilkan draf III media pembelajaran berupa *scrapbook*. teknik lipat kertas yang disajikan diharapkan agar dapat menarik dan mendorong peserta didik mempelajarinya.

Media pembelajaran *scrapbook* dengan tampilan depan cover. Halaman romawi satu dilengkapi dengan kompetensi, indikator, dan petunjuk pengguna. Kompetensi dan indikator memudahkan pembaca untuk mengetahui tujuan, perencanaan, dan pelaksanaan pembelajaran yang akan disampaikan pada media. Petunjuk pengguna memudahkan pembaca mengetahui penggunaan dalam menggunakan media *scrapbook*. Halaman selanjutnya yaitu halaman ii terdapat daftar isi. Peserta didik dapat mencari halaman materi yang akan dipelajari melalui daftar isi yang ada. Pada halaman iii terdapat peta konsep yang dilengkapi dengan gambar teknik lipat kertas. Peta konsep bertujuan untuk membuat struktur pemahaman konsep. Gambar teknik lipat kertas memuat gambar gambar planet pada tata surya.

Pengembangan media *scrapbook* dilakukan dengan pengembangan model ADDIE. Media *scrapbook* divalidasi untuk mengetahui nilai validitas media yang telah dikembangkan. Validasi dilakukan oleh ahli media (V1) yaitu dosen pendidikan IPA Universitas Hayim Asy'ari, sedangkan ahli materi (V2) yaitu dosen pendidikan IPA Universitas Hayim Asy'ari, dan satu guru IPA dari SMP Al- Amin (V3). Masukan yang diberikan adalah kurangnya keserasian background gambar dengan materi yang ditampilkan dan kurangnya ketepatan gambar pada cover dan ukuran *scrapbook* yang masih membatasi materi di dalamnya .

Tabel 3.2 Hasil validasi media *scrapbook*

No	Aspek yang ditelaah	Skor		
		VI	V2	V3
Aspek Media				
1	Desain	1	5	5
2	Ukuran dan bentuk <i>scrapbook</i>	2	4	4
3	Letak Teks dan Gambar Sesuai	4	5	5
4	Penggunaan Jenis Font/Tulisan, Ukuran Font/Tulisan dan Ukuran spasi	5	5	5
5	Ilustrasi yang digunakan Sesuai dengan Materi	4	4	4
6	Komposisi Warna Sesuai dengan Tulisan dan Karakteristik Peserta Didik	5	5	5
7	Kejelasan Ilustrasi dengan Materi	1	3	4
8	Lustrasi dan Letak Teks	5	4	3
9	Tampilan Layout Menarik dan Efesien	5	4	5
Aspek Materi				
10	Kejelasan Informasi pada Judul <i>Scrapbook</i> Materi Sistem Tata Surya dan Kondisi Bumi	5	2	5
11	Isi/ Konten	1	5	5
12	Ketercapaian materi dengan tujuan pembelajaran	3	5	5
13	Kesesuaian materi dengan kemampuan berpikir peserta didik	4	5	4
14	Bahasa	5	5	4
15	Keruntutan konsep	3	5	4
16	Keefektifan dalam penggunaan	5	5	3
Jumlah		58	71	70
Rata-rata		3,62	4,43	4,37

Setelah mengetahui hasil dari semua validator maka hasil penilaian kelayakan *scrapbook* oleh ahli materi, dan ahli media secara keseluruhan memperoleh skor rata-rata 4 dengan kriteria baik valid dalam semua aspek pada lembar validasi. Proses validasi materi dan media terdapat masukan dan saran untuk diperbaiki agar lebih baik dan layak untuk digunakan ke peserta didik. Dalam hasil penelitian memperoleh hasil rata-rata validasi media 84% dan PA 96% dan materi 84 & dan PA 86%.(Wardhani, 2018) hasil validasi media sebesar 90,38%. (Veronica et al., 2018) dan hasil validasi

media sebesar 91,26%. (Susliana & Wahyuni, 2019)

Setelah media *scrapbook* melalui validasi ahli media dan ahli media, kemudian media *scrapbook* dilakukannya uji coba kepada peserta didik yang berjumlah 10 orang kelas VII SMP Al-Amin Pamijahan, Kab. Bogor. Uji coba media *scrapbook* ini ditentukan melalui angket respon peserta didik..

Tabel 3.3 Hasil respon peserta didik

No	Item Pernyataan	Penilaian	
		Ya	Tidak
1	Media ini menarik	10	0
2	Materi dalam media disajikan dengan menarik	9	1
3	Materi yang disajikan menggunakan Bahasa yang mudah dipahami	7	3
4	Gambar yang disajikan pada media menarik	10	0
5	Gambar yang disajikan pada media jelas	10	0
6	Media mudah saya gunakan	8	2
7	Media mudah dibawa kemana saja	10	0
8	Media dapat saya gunakan secara mandiri maupun berkelompok	10	0
9	Media yang membuat saya tertarik belajar	9	1
10	Media membuat saya lebih semangat belajar	9	1
Total		92	8
Rata-Rata		92%	Sangat baik

Hasil uji coba media *scrapbook* kepada peserta didik memperoleh sebanyak 92% dengan kategori sangat baik. Berdasarkan hasil angket respon peserta didik membuktikan bahwa dengan adanya media *scrapbook* peserta didik lebih tertarik dengan adanya media pembelajaran. Dalam hasil penelitian lain menunjukkan rata-rata

96%.(Veronica et al., 2018; Wardhani, 2018)

Berdasarkan hasil penelitian penyampaian materi tata surya pada kelas VII dengan menggunakan media *scrapbook* dapat memberikan respon yang baik terhadap materi yang telah disampaikan, dan mampu meningkatkan ketertarikan peserta didik dengan materi tersebut. sehingga dapat dinyatakan bahwa media *scrapbook* dalam materi tata surya efektif dan layak digunakan sebagai pendukung pembelajaran pada kelas VII. Sebagaimana yang telah dijelaskan pada UU RI No. 20 Tahun 2003 tentang system pendidikan nasional yang memiliki tujuan untuk meningkatkan poensi siswa dalam pembelajaran secara optimal oleh karena itu proses belajar mengajar harus berlangsung seara efektif, sehingga peserta didik memperoleh pembelajaran yang bermanfaat. Dan tujuan pembelajaran mampu tercapai.

KESIMPULAN

Kesimpulan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Pengembangan media *scrapbook* yang berisi materi tentang system tata surya dan kondisi bumi yang ditujukan pada peserta didik kelas VII SMP. Pengembangan ini menggunakan metode ADDIE, dalam metode ini memiliki 5 tahapan, yaitu: (1) (Analysis) analisis, (2) (Design) desain, (3) (Development) pengembangan, (4) (Implementation) penerapan, dan (5) (Evaluation) evaluasi.

2. Hasil validasi media *scrapbook* dari validator menunjukkan bahwa media *scrapbook* yang dikembangkan dalam kategori baik dengan skor rata-rata 4. ketiga validator menyatakan media *scrapbook* layak digunakan.
3. Hasil respon peserta didik memperoleh jumlah skor 92 dengan rata-rata 92% dengan kategori sangat baik.

DAFTAR PUSTAKA

- Arif, S., & Sadiman. (2011). *Media Pendidikan, Pengertian, Pengembangan, dan Pemanfaatannya*. Raja Grafindo Persada.
- E.N, P., & W, S. (2014). Pengaruh Media Musik Instrumental Terhadap Keterampilan Menulis Puisi. *Jurnal PGSD*, 2(2).
- Falahudin, I. (2014). Pemanfaatan Media dalam Pembelajaran. *Jurnal Lingkar Widyaiswara*, 4(1), 104–117.
- Noelaka, A., & Noelaka, G. A. A. (2017). *Landasan Pendidikan Dasar Pengenalan Diri Sendiri Menuju Perubahan Hidup*. Kharisma Putra Utama.
- Pane, A. (2017). Belajar dan Pembelajaran. *Jurnal Kajian Ilmu-Ilmu Keislaman*, 03(02).
- Rahmawati, N., Mashuri, Mohan, T., & Nurjanah. (2019). Pengaruh Media Scrapbook Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Materi Larutan Penyangga. *Jurnal Ilmiah Pendidikan IPA*, 6(2).
- Susliana, D., & Wahyuni, S. (2019). Pengembangan Media Pembelajaran Scrapbook untuk Meningkatkan Pemahaman Materi Struktur Bumi dan Dinamikanya. *JOURNAL Unnes*, 8(3), 0–7.
- Veronica, I., Pusari, R. W., & Setiawardana, M. Y. (2018). PENGEMBANGAN MEDIA SCRAPBOOK PADA PEMBELAJARAN IPA. *JIPP*, 2(3), 258–266.
- Wardhani, S. W. (2018). PENGEMBANGAN MEDIA SCRAPBOOK PADA MATERI PENGELOMPOKAN HEWAN UNTUK SISWA KELAS III SEKOLAH DASAR. *Jurnal Sekolah*, 2(3), 124–130.
- Winarni, & Widi, E. (2018). *Teori dan Praktek Penelitian Kuantitatif Kualitatif Penelitian Tindakan Kelas (PTK) Research and Development*. Bumi Aksara.